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Las III Jornadas de Estudio sobre la Provincia de Madrid analizaron a 
fondo su estado 

SALVEMOS NUESTRO 
PATRIMONIO 

ARQUITECTÓNICO 
El presidente de la Diputación, José María Rodríguez Colorado, en ¡* 
presentación de las Jornadas a la prensa. Le acompañan Luis Larroqvti 
vicepresidente •primero; Juan Miguel Hernández y Luis Vázquez, directo

res de Equipamiento Cultural y Extensión Cultural 

La Diputación Provincial de 
Madrid, a través de su 

Delegación de Cultura y 
Servicios Técnicos de 

Urbanismo, ha organizado las 
III Jornadas de Estudio sobre la 
Provincia de Madrid, que se han 
celebrado en el Museo de Arte 
Comtemporáneo durante los 

días 18,19 y 20 de este mes, en 
esta ocasión centradas 

exclusivamente sobre el 
patrimonio arquitectónico 

urbanístico 
La presidencia del comité 

organizador ha recaído en el 
presidente de la Diputación, 
José María Rodríguez Colora
do; la vicepresidencia en Luis 
Larroque Allende, delegado 
provincial de Cultura, y la 
coordinación y la secretaría 
han sido desempeñadas respec
tivamente por Juan Miguel 
Hernández de León y por Luis 
Vázquez Fraile, el primero de 
ellos director de los servicios 
de equipamiento cultural de la 
Diputación y el segundo direc
tor del servicio de Extensióp 
Cultural y Divulgación. Es dé" 
destacar la participación del 
Servicio Técnico de Urbanis
mo de la Corporación en los 
trabajos de estas jornadas. 

UN NIVEL ALTO 

En general, el nivel de estas 
jornadas ha sido calificado 
como «bastante alto» por Juan 
Miguel Hernández de León, 
quien resaltó la presencia en 
las reuniones de personalida
des, como María Luisa Jorda-
na, delegada del Ministerio de 
Cultura, y Dionisio Hernández 
Gil, subdirector general del 
Patrimonio del Ministerio de 
Cultura, que actuaron como 
ponentes. 

De entre las muchas ponen
cias que se han presentado, son 
dignas de destacar por la pro-
fundización de los estudios, la 
elaborada por José Luis García 
Grinda sobre el «Nuevo Baz-
tan», la ley del Patrimonio His
tórico Artístico, de Eduardo 
Amann, y las relativas a los 
planes especiales en la provin
cia de Madrid, «el caso Aran-
juez», «el caso de Getafe» y el 
«caso de Madrid», que fueron 
desarrolladas respectivamente 
por Rafael Moneo, Javier Gar
cía Bellido y Eduardo Manga
da. 

Juan Miguel Hernández de 
León, coordinador de las jor
nadas ha destacado a CISNE-
ROS como temas más impor
tantes de los tratados «el pro
grama piloto del Ayuntamien
to de M a d r i d s o b r e la 
rehabilitación arquitectónica 
del casco urbano de la capital», 
que ha sido ampliamente trata
do por Mariano Bayón y Fran
cisco Pol. En el caso de la po
nencia del Nuevo Baztan, «caso 
sangrante, que ha hecho que, 
tanto el ponente, como el 
Ayuntamien to del pueblo, 
efectuasen una serie de pro
puestas encaminadas a intere-

A las jornadas —que organizaron los 
servicios de Cultura y Urbanismo de la 

Diputación— asistieron numerosos 
expertos 

Algunas ponencias denunciaron la 
situación de distintos conjuntos 

monumentales de la región 
En la escuela de Arquitectura, y hasta el 18 

de febrero, permanecerá abierta una 
exposición en torno a la problemática 

urbanística 
Las ponencias fueron seguidas por numerosos expertos en la materia- En 

primer plano, Javier García Bellido, jefe del departamento de Urbanisf^ 
de la Diputación, cuya participación ha sido particularmente destacada ** 

las Jornadas 

En las Jornadas se dio la voz 
de alarma sobre la situación de un 

hermoso pueblo 
madrileño: Nuevo Baztan 

sar a los Ministerios de Cultura 
y Obras Públicas y Urbanismo, 
quienes juntamente con la Di
putación deberán tratar de sal
var el casco histórico artístico 
de la ciudad mencionada». 
También analizó en líneas ge
nerales el borrador de esta 
nueva ley del Patrimonio His
tórico Artístico, «una ley nece
saria, aunque en la forma ac
tual, insuficiente y calificable 
como de chapuza, pues consi
dera el concepto elitista del pa
trimonio, sin pensar en otros 
aspectos». 

ÉXITO DE PUBLICO 

Para el coordinador de las 
jornadas «la Diputación quiere, 
no sólo plantear las premisas 
de una política coherente en el 
tema del patrimonio, sino de
batir una serie de estrategias 
que nos van a afectar, como en 
el caso del planteamiento ac
tual referido al trato patrimo
nial que debe tener en él». En 
este sentido, se están analizan

do casos importantísimos en la 
provincia. 

Las sesiones han tenido un 
éxito importante de público, 
que en algunas ocasiones llenó 
completamente la sala de con
ferencias del Museo de Arte 
Contemporáneo, y el sentir ge
neral, tanto de los participan
tes, como del público en gene
ral, es que han sido satisfacto
rias. 

Paralelamente a estas jorna
das se ha celebrado una 
exposición denuncia de toda la 
problemática actual del patri
monio arquitectónico y urba- -
nístico de la provincia, que 
tendrá una duración de un mes 
y que posteriormente recorre
rá toda la provincia. Esta expo
sición consta de unos ochenta 
paneles en los que se expresa 
esta problemática, y que se ce
lebra en la Escuela de Arqui
tectura, y que se cerrará el 18 
de febrero. 

A. GARCIA-RUIZ 


